

Objet : Compte-Rendu réunion du Conseil Citoyen des Vernes

Date : 25 janvier 2024

Nombre de personnes présentes : 7

Point sur la Tonte raisonnée

Constat :

La tonte raisonnée n'a pas été assez communiquée aux Vernes, ce qui a créé un sentiment de friches sur les espaces concernés. Sentiment de friches plus fort encore lorsqu'il s'agit d'espaces verts proches de bâtiments en chantier ou insalubres.

Le quartier a un fort sentiment d'être abandonné par la Ville, les gens se demandent pourquoi ils paient des impôts. La végétation présente n'est pas de la végétation entretenue, il n'y a pas assez d'arbres, de massifs fleuris... Regret que la Ville privilégie les plantes vivaces aux plantes jolies.

Fort sentiment d'inégalité vis-à-vis des autres quartiers, le centre-ville est souvent représenté comme mieux traité.

Fatigue pour les guichets des bailleurs sociaux qui reçoivent ce mécontentement en première ligne.

Constat d'un cercle vicieux : ce qui paraît mal entretenu pousse à l'insalubrité de la part des usagers, ce qui rend plus difficile à entretenir.

Plusieurs agents interviennent sur les Vernes, certains de manière spécifique, mais ils ne sont pas visibles. Communication estimée insuffisante sur l'ouverture de la Maison des Projets. Il est important de montrer de la présence, d'être visibles. Mais crainte pour certains agents d'être alors interpellés pour tout et rien.

Les riverains et professionnels des Vernes ont du mal à comprendre la répartition des compétences entre les différents acteurs territoriaux. Une ballade urbaine toutes thématiques confondues serait souhaitable au moins sur le plan pédagogique.

Propositions :

Constat que la tonte raisonnée est mieux perçue sur d'autres territoires dans lesquels il y a des panneaux explicatifs sur place ou dans lesquels la tonte raisonnée se répand petit à petit au lieu d'aborder tout le quartier d'un coup. Aux Vernes, la tonte raisonnée a été « trop, d'un coup », il faut donner le sentiment que l'opération est réfléchie.

Laisser des cheminements piétons sur les espaces concernés permet de laisser une impression d'entretien.

Des temps de sensibilisation sur le quartier seraient porteurs pour donner un sentiment de présence et d'accompagnement sur la tonte raisonnée. Il est toutefois relevé qu'il est particulièrement difficile

de mobiliser les habitants des Vernes. La Maison des Projets pourrait servir de lieu d'exposition sur le sujet. La bergerie urbaine jouera également un rôle dans ce sens durant les Quartiers d'été.

Craintes sur la présence de l'ambrosie, d'où l'importance de bien communiquer.

A partir de quoi juge-t-on un usage suffisant pour tondre plus ou moins? Se base-t-on sur la présence des usagers ou sur leur seule vue sur le terrain concerné?

La Ville devrait montrer l'exemple d'une tonte raisonnée sur une parcelle vitrine de la ville, comme par exemple à la MDFR.

Pourquoi pas créer un design végétalisé qui donne envie, autour de la statue qui à proximité du croisement de l'Avenue Vladimir Lénine et de l'Avenue de la Commune de Paris?